

人と自然に大切なものは？

再処理工場を検証する



六ヶ所再処理工場に反対し、放射能汚染を阻止する全国ネットワーク運動



講師の井川陽次郎さん



熱のこもった意見交換がされました

総理大臣の問責決議などが上程された国会会期中に、もかかわらず、川田龍平（無所属）議員をはじめ民
主党からは、下田敦子・大
島九州男・大河原雅子・小
宮山洋子各議員、社民党から
は福島瑞穂議員、議員秘書
12人、阻止ネットからの参
加者を含め80人で会場は
いっぱいとなりました。

六ヶ所再処理工場推進派
というより必要派

井川さんからは、「再処理」は必要と思う」というテーマで話がありました。
・エネルギーがないと困る、とくに電気エネルギーは必要不可欠。そのためには原子力が必要だ
・エネルギー資源の有効利用として、原子力発電所から資源と比較してコストも安価、安定性もある
・再処理工場で放出する放射能は、クリプトン85・炭素14・トリチウム。いずれも自然界に存在し、体内に取り込まれても新陳代謝な

各議員（川田・下田・大島・福島）から次のような意見が出されました。
・六ヶ所に再処理工場建設の話があつた当时、地元から「なぜ六ヶ所村なのか」の質問が出された。その時の説明は、人口密度が希薄で、事故があつても小事に終わるというもの。東京で

再処理工場はなぜ六ヶ所
村に？熱い意見交換

井川さんは、「再処理」は必要と思う」というテーマで話がありました。
・エネルギーがないと困る、とくに電気エネルギーは必要不可欠。そのためには原子力が必要だ
・エネルギー資源の有効利用として、原子力発電所から資源と比較してコストも安価、安定性もある
・再処理工場で放出する放射能は、クリプトン85・炭素14・トリチウム。いずれも自然界に存在し、体内に取り込まれても新陳代謝な

各議員（川田・下田・大島・福島）から次のような意見が出されました。
・六ヶ所に再処理工場建設の話があつた当时、地元から「なぜ六ヶ所村なのか」の質問が出された。その時の説明は、人口密度が希薄で、事故があつても小事に終わるというもの。東京で

は被害が甚大になるということだった
・浜岡原発も活断層の問題から、原発の新耐震指針に基づいて増改築を行つた。
・原発は放射能を外に漏らさない建物の構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場では海洋や空気中に放出される構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場の1年分の放射能を1日で放出すると
環境や自然界に影響を与える
放射能の人体や自然界への影響は未知の部分もある

は被害が甚大になるとい
うことだった
・浜岡原発も活断層の問題から、原発の新耐震指針に基づいて増改築を行つた。
・原発は放射能を外に漏らさない建物の構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場では海洋や空気中に放出される構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場の1年分の放射能を1日で放出すると
環境や自然界に影響を与える

放射能を外に漏らさない建物の構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場では海洋や空気中に放出される構造になつて
いるが、六ヶ所再処理工場の1年分の放射能を1日で放出すると
環境や自然界に影響を与える

青森の空に響け！「止めよう再処理」



最後に阻止ネットを代表
安全性

最も大切にされるべきは、
安全性

※旧耐震指針（1981年策定）では、直下型でマグニチュード6.5を想定していた。しかし、それを越える地震があることから、活断層の調査基準を拡大や施設の内容に応じて耐震性は新潟県中越沖地震後に見直された。强度のレベルが修正された。

大切なのは生活者の視点
「子どもたちの未来に禍根を残さないために、六ヶ所再処理工場の問題を真剣に考える。経済効率よりも安全を最優先する」が阻止ネットの基本的な考え方です。

今回の院内集会は、推進する立場からの話を聞き、反対する立場としての論点を鮮明にすることができたと言えます。

集会では、吉田共同体代表理事が「阻止ネット」を代表して「全国の消費者・母親たちは青森県のみなさんが作るおいしい農産物や海産物を放射能に汚染させるようなことはしたくないと思います。阻止ネットの『六ヶ所再処理工場の本格稼動に反対し、その中止を求める』署名活動に90万筆が集まりました。連帯して運動を広げていきましょう」と挨拶しました。

現在、六ヶ所再処理工場は、アクティブ試験の最終段階でのガラス固化の失敗から本格稼動が13回目の延期となっています。施設近くの活断層も心配されています。集会終了後、会場の参加者は青森市内をデモ行進し、六ヶ所再処理工場計画の撤廃を強く訴えました。

2008年6月7～8日、青森市・青い海公園にて「止めよう再処理！全国集会」（止めよう再処理！全国実行委員会主催）が開催されました。核燃サイクル阻止1万人訴訟原告団・青森県反核実行委員会、核燃料廃棄物搬入阻止実行委員会など取り組みに連帯する全国の団体が現地に一堂に会し、参加した約2000人（内グリーンコープ15人）が「再処理NO！」を高らかに宣言しました。